

関前 コミュニティ センター だより

発行 2026年1月15日（第194号）

- 〒180-0014 武蔵野市関前2-26-10
- TEL&FAX: 0422(51)0206
- 開館：午前9時30分～午後9時30分（利用は9:15迄）
- E-mail : sekima-c@bz04.plala.or.jp



関前コミュニティ協議会

ムーバス三鷹北西循環

⑧関前コミセン

■休館日：木曜日 & 年末年始



■HP: <https://www.sekimae-c.sakura.ne.jp>

謹賀新年 令和八年新春



新年のご挨拶
関前コミュニティ協議会

委員長 澤田 潤

皆様、明けましておめでとうございます。
昨年を振り返りますと、盛況の内に幕を
閉じた大阪・関西方博、初の女性首相誕生、
米国ではトランプ大統領の返り咲きと、政治・
経済史に残る出来事がありました。

一方自然災害に目を向けて、大規模
火災や地震による被害があり、クマによる死
傷報告も相次ぎましたが、この関前地区は幸
いにもその様な事もなく、総じて穏やかな年
であったかと思います。

さて今年の干支は辛（うま）で、それも六十
年に一度の丙午（ひのえうま）で、昔はあまり
良くない年と言われていましたが、今では大
地を蹴って走り出す馬のように、自分の目標
に向かって勢いよく動き出す、希望と活気に
満ちる年と言われています。

当コミセンでも、平時でも有事でも地域の
皆様のお役に立つ「頼りになるコミセン」を目指
すと共に地域の更なる活性化の為に今一度勢
いをつけて取り組んで行きます。

また今年も我々と一緒に活動していただき
く運営委員・協力員、そしてボランティアの方々の入会やご参加を切にお待ちしております。
結びになりますが、本年も皆様のご支援と
ご協力を願いすると共に、ご健康ご多幸を
心より祈念申し上げて、私の新年のご挨拶と
させていただきます。

楽しいクッキング

～オニ恵方巻きと豆ポップコーンを作ろう!!～

日 時：1月24日（土）10:00～11:30

場 所：本館2階 会議室

対 象：小学生のみ

定 員：20名（申込順）

持ち物：エプロン・三角巾

・マスク・水筒（飲み物）

申込み：1月16日（金）

よりコミセン窓口まで
(電話でのお申込可)

2026
Winter

ご不要になった食器の
事前持込を受け付けます。

2/24（火）、25（水）
9:30～11:30

関前ミュージックフェスティバル

日 時：2月28日（土）

13:30～16:00

場 所：本館1階 レク室

今回で9回目を迎える音楽
イベント。

ピアノ・サックス他、様々

な楽器の演奏やコーラスなど多様なジャンルの音
楽会です。ついでに掘り出し物もゲットしよう！

+「お茶わんリユース」



関前コミセン公式キャラクター 「セキちゃん」

この日は、ロビーにて「お茶わんリユース」も同日開催中です！

11月・12月のイベント報告①

コミセンまつり

11月8日(土)・9日(日)

事前の天気予報でも2日目の雨はほぼ100%確実だったことから、前庭の縁日については当初予定を変更して前倒しで実施しましたが、2日目も予想外に多くの方にご来館いただきました。

こみせん饅頭をお買い求めの列も前庭を折り返し、変わらぬ人気の高さを表していましたがお味はいかがでしたでしょうか？

昨年から始まったバルーンプレゼントも風船職人を増強して対応。関前南小吹奏楽クラブ有志の皆さんによる記念公演もレク室がいっぱいになり、地域の皆さんに楽しんでいただくことができました。

2日目のスタンプラリー＆王様を探してセキちゃんシールをゲットしよう企画ではたくさんのお子様達の笑顔を見る事ができました。



農業体験 ~親子で里いも収穫&芋煮会~

11月24日（月・祝）10:00～14:00

お借りしている緑町の畑と本館前庭での屋外イベントとなりました。6家族・21名の方が参加。

子ども達が畑で掘った里芋に「土の下ではこうなっていたんだ」と目を輝かせていました。

前庭では、大きな釜の芋煮を味わった後になんと意外な里芋トリュフ作り。締めは恒例のカレーうどん。青空の下、まさに絶好の芋煮日和でした。



関前子ども広場

12月6日（土）10:30～11:30

本館2階大広間に於いて、小学生31名が参加し、好きなキラキラモールやリボンを選んでクリスマスリースを作りました。

飾りつけもとても凝っていて、出来上がると嬉しそうに見せてくれました。

関前南小PTAのお手伝い協力ありがとうございました。



11月・12月のイベント報告②

小さな音楽会

～神田さやかラブリーコンサート～

12月13日（土）13:30～15:00

本館1階レク室で小さな音楽会を開催しました。

艶やかなドレスを纏ったソプラノ歌手、神田さやかさんが登場するとレク室は華やかな雰囲気に一変。

ミュージカル、オペラから日本歌曲まで様々な歌が心に優しく響きます。御園生 瞳さんピアノソロにも癒されました。

70名のお客様と私達スタッフにとっても、心温まる素敵なコンサートでした。



みんなで大掃除

12月14日（日）9:30～10:30

日曜日の午前中を臨時休館とし、多くのコミセン利用者の皆さんにもお手伝いいただき、総勢97名で本館・分館を隅々まで綺麗にすることができました。あいにくの雨となりましたが、皆さまのご協力により、気持ちよく新年を迎えることができました。年の瀬のお忙しい中、ご参加いただきました皆さんに心より感謝申し上げます。

防災訓練

12月4日（木）13:00～14:00

休館日に運営委員を対象に実施しました。前庭での消火訓練、レク室でのAED訓練を体験することができました。火災報知器、煙探知機の確認と急病人搬送の方法は新たな学びでしたので、充実した訓練となりました。



関前コミュニティニュース

■東京防災学習セミナー視聴会開催

現在実施中の「首都直下地震への一人一人の備え」のオンラインセミナーの視聴会を開催します。

日 時：1月17日（土）14:00～15:30

場 所：関前コミセン本館2階 会議室A

■関前5丁目の防災推進員募集中

関前5丁目の西側の担当者が欠員となっており、現在募集中です。

応募詳細は「武蔵野市民防災協会」HP(以下URL)

応募申請書もHP (<https://www.shimin-bousai.jp>) より印刷可能です。

■関前福祉の会運営委員募集中

連絡先 大坪 080-1364-8662

■関前3丁目の民生・児童委員募集中

3丁目8~11,14~17,20~23,26~30,32~35エリア

連絡先 地域支援課 0422-60-1941

第49回多摩湖往復ナイトハイク

共催 西久保コミセン他5団体

日 時：1月24日（土）・25日（日）

場 所：西久保コミセン～多摩湖

対 象：第五中学校通学エリア中学生（含私立）

申込み：1/13（火）に締め切りました

※申し込みでない方は是非次年度に！機会は中学の3年間のみ

集 合：24日（土）23:15～23:30

解 散：25日（日）6:30～7:00頃

参加料：100円（保険料・写真代）

†大雨・大雪等で中止になる場合があります

多くのボランティア団体で人手不足の声を耳にします。配付人員の確保が難しくなり、関前地域のニュースをお届けしている広報も減ってしまい、定期発行となると本紙だけとなってしまいました。そこで、「これまでよりも地域のことをより積極的に伝えをしてゆこう」と言う趣旨の下、来期より名称を「コミュニティだより」と変更します。

関前グリーン散歩

ぎんなん橋近くの「ハラン」

関前1丁目は境浄水場が多くのエリアを占めており、住宅は新武蔵境通りの東側にまとまっています。南端が玉川上水でして車道に掛かる橋は「いちょう橋」、かつての引き込み線跡となる歩道に掛かる橋は「ぎんなん橋」と呼ばれています。このぎんなん橋のすぐ近く。上水沿いの遊歩道に大きな葉を広げている植物が目に留まります。

これはハランといってスズラン亜科キジカクシ科ハラン属の常緑多年草で、古くは馬蘭（バラン）と呼ばれていました。

中国南部原産であると言われてきたようですが、中国での野生は見つかっておらず、九州南部の宇治群島、黒島、諏訪之瀬島が本来の野生地であるとのこと。

さて、話は変わってお弁当のおかずに飾りについている緑色の飾り葉を「バラン」というのはご存じでしょうか？

日本料理では料理の仕切りや添え飾りとして関東では笹を、関西ではハランを使いました。どちらも芳香や抗菌作用があることから職人さんが包丁で飾り切りをして使っていました。

昭和の時代にこれをプラスチックシートで代用品としたのですが、デビュー当時は「人造バラン」（じんぞうが頭に付くのでハランが濁ってバランとなった）と呼ばっていました。そのうちに人造が取れてしまいただの「バラン」になったという話。つまり「馬蘭」から「バラン」になったのではなくて、「バラン」→「人造バラン」→「バラン」となった模様。（諸説あり）

この話を書いていて、小さい頃に伯母さんが庭のハランを取ってきて料理に添えていたことを思い出しました。

僕の母にはそんなセンスは無かったので「伯母さんは変わったことをするなあ」と思ったものです。ちなみにこの伯母さんの娘、つまり僕の従姉は料理研究家になりましたね。



コミセンからのお知らせ

運営委員・協力員募集中

関前5丁目に本紙の配付をお手伝いしてくださる方募集です。協力員にボランティア登録していただき、ご協力いただけますと助かります。勿論、運営委員としての登録もお待ちしております。ご興味ある方はコミセン窓口までご連絡ください。

パソコン教室講師募集中！

当コミセンでは、毎週水曜日（第5週休み）9:30～12:00迄、パソコン教室を開講しており、希望内容にそって、個別指導を行っております。ボランティアでの講師となります。ご興味ある方はコミセン窓口までお問合せください。

年賀ハガキ回収ボックスの設置

今年も年賀状の回収ボックスを1月20日（火）～2月15日（日）の期間中、館内ロビーに設置いたします。ご利用の際には、コミセンの休館日（木）、開館時間（9:30～21:15）をご注意ください。

高級ピアノを寄付いただきました！

関前住の方より「ADELSTEIN」というピアノを寄付いただきました。

今は存在しない日米楽器工業所という会社が拘りをもって作った貴重なピアノとなります。

大広間に置くことから団体利用の方に限り、事前申告いただいた上で貸し出しとなる予定です。



編集後記 11月26日（水）に市内16コミセンの皆さんと一緒に千葉の松戸まで、ある自治会の見学に行ってきました。

関前コミセンと比較すると小規模な自治会館ですが、ホールの貸し出しや様々なイベントで稼いだ資金でこの建屋のメンテナンス費用も賄っている（市からの助成金も有り）とのことで感心しました。

武藏野市内のコミセンと利用者である市民がいかに恵まれているかを実感した1日でした。